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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, повсеместно 
небольшие осадки в виде снега и мокрого снега; туман, 
местами – гололёд, кратковременная метель; на дорогах 
скользко; ветер юго-западный, умеренный, местами по-
рывистый, сильный; температура -2…+1.

14 января по области – облачно с прояснениями, местами 
небольшие осадки в виде мокрого снега и дождя; местами 
туман, гололёд; ветер юго-западный, умеренный, местами 
порывистый, сильный; на дорогах скользко; температура 
ночью -3…+2, днём -1...+4.

15 января по области – облачно с прояснениями, без 
осадков; ветер юго-западный, от слабого до умеренного; 
температура ночью -2…-7, днём -4...+1.
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Проблемы федерального уровня
Вопросы, связанные с пригородными железнодорожными 

перевозками, обсудили губернатор Алексей Гордеев и член Ко-
митета Совета Федерации РФ по федеративному устройству, 
региональной политике, местному самоуправлению и делам 
Севера Сергей Лукин. Он сообщил главе региона, что в Сове-
те Федерации готовится обращение в Правительство РФ и в 
ОАО «РЖД» с просьбой не допустить в 2015 году сокращения 
числа электричек в регионах, поскольку эта проблема имеет 
большое социальное значение. Кроме того, Сергей Лукин про-
информировал Алексея Гордеева о том, что состоялась встреча 
с руководством Федерального фонда содействия развитию 
жилищного строительства по вопросу создания транспортной 
инфраструктуры в новых жилых микрорайонах Воронежа на 
бывших землях ВГАУ. Достигнута договоренность о том, что 
этот вопрос будет рассматриваться с участием Минсельхоза 
РФ в начале нынешнего года.

на работу – в научную роту 
В Воронеже завершился четвёртый набор военнослужащих 

в научную роту Военно-воздушных сил. Двадцать девять 
новобранцев прибыли в научное подразделение из Воронежа, 
Тамбова, Липецка, Томска, Красноярска и других городов 
России. Для молодого пополнения уже готовы рабочие места 
на наиболее актуальных кафедрах Военного учебно-научного 
центра ВВС – беспилотной авиации и робототехники, радио-
электронного оборудования, авиационного оборудования. 
Научной ротой ВВС с момента создания её в 2013 году уже под-
готовлено 12 заявок на изобретение, 40 рационализаторских 
предложений, 33 программных продукта, 175 научных статей 
и 113 научных исследовательских работ. В настоящее время в 
научной роте ВВС проходят службу 60 военнослужащих. Из 
первых двух наборов 28 военнослужащих-интеллектуалов за-
ключили контракт с Министерством обороны и продолжают 
научную деятельность в Вооруженных силах России.

В гимназии – новый директор
Педагогическому коллективу традиционной гимназии во 

имя святителя Митрофана Воронежского представили новых 
директора и духовника. Согласно указу Правящего Архиерея 
новым директором гимназии назначена Вера Капустина - пре-
подаватель Воронежской православной духовной семинарии, 
а духовником учебного заведения - клирик Благовещенского 
кафедрального собора протоиерей Михаил Мансуров, сооб-
щает пресс-служба Воронежской митрополии.

услуги – по электронной очереди
В райцентрах Репьёвке и Хохольском открыли центры 

государственных и муниципальных услуг «Мои документы». 
Селяне увидели полностью отремонтированные помещения, 
где оборудованы по шесть окон приёма и комфортные места 
для ожидания. Здесь работает система электронной очереди, 
установлены платёжные терминалы, вход оборудован широким 
пандусом для детских и инвалидных колясок, есть даже специ-
альные игровые уголки для детей. В центрах можно получить 
около 80 государственных и муниципальных услуг. 

и зашумит лес Победы
На заседании Общественного экологического совета при 

департаменте природных ресурсов и экологии был рассмотрен 
вопрос о проведении в 2015 году на территории Воронежской 
области Всероссийской акции «Лес Победы», приуроченной 
к 70-летию Великой Победы. В ходе акции на территории 
региона будут высажены деревья с участием ветеранов войны 
и семей погибших. 

Митрополит поздравил детей 
В Воронежском концертном зале состоялось благотвори-

тельное представление для ребят из многодетных и малообес-
печенных семей. После игр у большой рождественской ёлки 
Дед Мороз и Лисичка пригласили детишек в зал на просмотр 
балета «Айболит». Студенты Воронежского хореографического 
училища представили зрителям свою интерпретацию известной 
сказки о добром докторе. По окончании спектакля на сцену под-
нялся митрополит Воронежский и Лискинский, который вместе 
со всеми наблюдал за развитием сюжета сказки из зрительного 
зала. Архипастырь поздравил всех собравшихся с праздником 
Рождества Христова. По окончании спектакля всем детишкам 
раздали рождественские сладкие подарки от епархиального от-
дела по благотворительному и социальному служению.

«Балалайка» в испании 
В Российском центре науки и культуры Мадрида выступи-

ли солисты Воронежской филармонии, участники ансамбля 
русской народной музыки, песни и танца «Балалайка». Юрий 
Иванов, Юрий Дреманович, Сергей Зобов представили зрите-
лям яркое костюмированное шоу, но главными героями были 
всё же их инструменты: балалайка-прима, баян, балалайка-
контрабас. Выступление наших земляков сопровождалось 
бурными аплодисментами. 

анатолий КруглоВ

В творческой  акции  в  
рамках  курсового проекти-
рования  приняли  участие   
студенты  училища, препода-
ватели и  народный художник 
РФ  Олег Савостюк.  Было 
рассмотрено   более двадца-
ти  макетов,   в результате  
к  осуществлению  принят  

проект Олега Савостюка.  Это 
один из  последних  проектов 
художника   в совместной  
творческой  деятельности  с  
Воронежским художествен-
ным училищем. 

Презентация ярко раскра-
шенных видами Воронежа 
автобусов состоялась в пас-
сажирском автотранспортном 
предприятии №3 30 декабря.

Яркий облик  
«Народного маршрута»

Воронежским художественным училищем разра-
ботан дизайн нового облика автобусов «народного 
маршрута».

уважаемые сотрудники 
и ветераны прокуратуры 
Воронежской области!

От всей души поздравляем 
вас с профессиональным празд-
ником!

Со времен Петра Первого 
и до наших дней прокуратура 
по праву является важнейшим 
государственным институтом, 
отстаивающим справедливость 
и законность. Сегодня свой 
богатый исторический опыт 
ваша служба успешно сочетает 
с информационной открытостью 
и оперативностью. Меняясь в 
современных условиях, проку-
рорский корпус остается предан 
главным принципам работы – 
профессионализму, ответствен-
ности и верности долгу.

Компетентность и принци-
пиальная позиция работников 
прокуратуры Воронежской 
области во многом способ-
ствует сохранению стабильной 
социально-экономической и 
общественно-политической 
ситуации в регионе. Вы эффек-
тивно стоите на страже прав 
и законных интересов наших 
земляков.

Уважаемые друзья!
Выражаем искреннюю при-

знательность за ваш нелегкий 
труд!

Желаем вам крепкого здоро-
вья, бодрости духа и успехов в 
службе во имя торжества закона, 
на благо жителей воронежского 
края! Мира, добра, счастья – вам 
и вашим близким! 

Губернатор  Воронежской  
области  а.В. ГордееВ  

Председатель  Воронежской 
областной думы   

В.и. КлюЧниКоВ

12 января –  
день работника 
Прокуратуры рФ

уважаемые друзья! 
Журналисты, работники 
предприятий полиграфии 
и связи, ветераны журна-
листики! 

Искренне поздравляем вас 
с  профессиональным празд-
ником!

Сегодня, во времена глобаль-
ных событий и особой инфор-
мационной востребованности, 
роль СМИ значительно воз-
росла. Вы составляете летопись 
современности, которая должна 
стать исторической правдой 
для наших потомков. Поэтому 
на тех, кто делает новости, кто 
печатным и эфирным словом 
доносит свою позицию до мил-
лионов людей, лежит чрезвы-
чайная ответственность. 

Мы знаем, что объектив-
ность и мастерство присущи 
большинству воронежских жур-
налистов. Благодаря вам медий-
ное пространство нашего края 
с каждым годом становится все 
более широким, насыщенным 
и интересным. Вы не только 
оперативно информируете на-
селение об актуальных событи-
ях, но и активно способствуете 
решению важных социально-
экономических задач. Работаете 
в лучших традициях «граждан-
ской журналистики» – объеди-
няете своих читателей, слуша-
телей и зрителей в стремлении 
сделать нашу жизнь лучше. 

От всей души благодарим вас 
за взвешенную оценку деятель-
ности органов власти региона. 
Профессионально освещая 
текущие результаты и достиже-
ния нашей области, вы вносите 
огромный вклад в формирова-
ние ее имиджа в стране и мире. 

Особые слова признатель-
ности адресуем представителям 
наших «районок». Ведь, как 
и много лет назад, зачастую 
именно они являются главным 
и любимым источником ин-
формации для жителей самых 
отдаленных уголков края.

Дорогие друзья!
Желаем всем вам крепкого 

здоровья, семейного благопо-
лучия, творческих успехов, 
высоких рейтингов и больших 
тиражей! Пусть в нашей жизни 
будет как можно больше добрых 
новостей!

Губернатор  Воронежской  
области  а.В. ГордееВ  

Председатель  Воронежской 
областной думы   

В.и. КлюЧниКоВ

13 января –  
день российской 

печати

Продолжение темы 
– на 2-й странице

Валерий мартоВ 

Как правило,  Президент России 
встречает Рождество за пределами 
Москвы. Так, в предыдущие два 
года он приезжал на богослужение 
в церкви близ Сочи. В 2012-м глава 
государства посетил праздничную 
службу в Спасо-Преображенском 
соборе Санкт-Петербурга, в кото-
ром в детстве он был крещён. И 
в этот раз многие были уверены, 
что Владимир Путин не изменит 
своей традиции. Вот только какой 

регион он посетит, оставалось 
загадкой. Вначале федеральные 
СМИ сообщили, что рождествен-
скую ночь Президент встретит в 
Сочи. Но уже ближе к празднику 
Рождества Христова  в Интернете 
появилась информация о том, что 
Президент РФ Владимир Путин 
посетит Воронежскую область. 
При этом назывались разные адре-
са, но он выбрал село Отрадное, 
храм Покрова Пресвятой Бого-
родицы, который внесён в список 
объектов культурного наследия. 

Своё название церковь получила 
в честь праздника Покрова Пре-
святой Богородицы. Строитель-
ство храма началось в 1893 году 
и длилось восемь лет. В 1930 году 
церковь была закрыта и исполь-
зовалась как зернохранилище. 
Восстановление храма началось в 
1991 году, а через 10 лет храм был 
повторно освящён.

В храм Владимир Путин зашёл 
вместе с детьми из церковного 
приюта. Глава государства поздра-
вил всех присутствующих с празд-
ником и  поблагодарил настоятеля 
протоиерея Геннадия Заридзе, 
который приложил немало усилий 
для восстановления церкви. Пре-
зидент также осмотрел помещения   
церковно-приходского дома. За 
время украинского кризиса здесь 
нашли кров  в общей сложности 
около 980 человек. «Это приют се-
мейного типа. К нам сейчас приеха-

ли 44 человека из Луганска, и еще 
живут 48 беженцев», - рассказал 
настоятель. Владимир Путин по-
благодарил священнослужителя за 
восстановление приюта и подарил 
икону «Господь Вседержитель».

А уже утром 7 января Президент 
РФ Владимир Путин поздравил с 
праздником православных христи-
ан, всех граждан России, праздную-
щих Рождество, и пожелал мира, 
счастья и благополучия. «Этот 
светлый и радостный праздник 
дорог миллионам людей, - под-
черкнул Владимир Путин. - Он 
обращает нас к истокам наших 
духовных традиций, к идеалам 
любви и милосердия, которые на 
протяжении веков служат едине-
нию народа, помогают выстоять 
в годину тяжёлых испытаний и 
трудностей». Президент отдельно 
поздравил Патриарха Московского 
и всея Руси Кирилла.

Приют и милосердие
общество | На  Рождество Президент РФ  Владимир Путин посетил храм Покрова Пресвятой 

Богородицы в селе Отрадное Воронежской области, давший приют сотням беженцев с Украины

Главным событием прошедшей недели стали праздник рож-
дества Христова и  посещение Воронежской области Пре-
зидентом россии Владимиром Путиным. Глава государства 
в сопровождении  полномочного представителя Прези-
дента рФ в Центральном федеральном округе александра 
Беглова и губернатора алексея Гордеева принял участие в 
рождественском богослужении в храме Покрова Пресвятой 
Богородицы в селе отрадное новоусманского района.

духовность
В старейшем вузе Цен-
трального Черноземья 
– Воронежском государ-
ственном аграрном уни-
верситете имени импе-
ратора Петра I – принято 
решение о возрождении 
Крестовоздвиженского 
храма.

алексей СолоВЬЁВ
Стены этой аудитории, до 

недавнего времени именуемой 
в ВГАУ малым актовым залом, 
помнят многое. Помнят лекции 
именитых профессоров, ожив-
лённые диспуты на экономи-
ческие и политические темы, 
научно-практические конфе-
ренции и симпозиумы. Помнят 
и весёлые студенческие песни, 
выступления художественных 
коллективов, зажигательные 
молодёжные танцы. На то он и 
актовый зал…

А ведь при проектировании 
и строительстве уникального 
комплекса зданий Воронеж-
ского сельскохозяйственного 
института этому помещению 
было предначертано служить 
православным храмом. И он 
здесь был – сюда, в Крестовозд-
виженскую церковь, приходи-
ли и студенты, и профессора, 
и преподаватели. Но грянули 
революционные события, и 
церковь вскоре закрыли…

Возвращаться к своей исто-
рии, к своим корням, к своим 
духовным началам в агроуни-
верситете, два с половиной года 
назад отметившем своё первое 
столетие, стало хорошим пра-
вилом. Вот и не так давно при 
активной поддержке студен-
ческой молодёжи здесь было 

принято совместное решение о 
том, что Крестовоздвиженский 
храм необходимо возродить. 
И не только потому, что не-
гоже петь и танцевать там, где 
когда-то звучали молитвы, но 
и затем, что высококвалифици-
рованные специалисты, каких 
готовит вуз, всегда нуждаются 
в духовной опоре, духовном 
стержне. И таким стержнем, 
особенно в наш век жестоких 
вызовов и катаклизмов, должно 
служить православие.

Вопросы возрождения пол-
ноценной жизни в Крестовозд-
виженском храме стали лишь 
частью тех тем, которые были 
обсуждены во время визита в 
ВГАУ митрополита Воронеж-
ского и Лискинского Сергия. 
Речь шла о большем – о духов-
ных началах в нашей жизни, 
ценностях истинных и мнимых, 
о роли православия в упроче-
нии позиций Российского го-
сударства. Итогом визита стал 
договор о взаимном сотруд-
ничестве между ВГАУ и Во-
ронежской епархией Русской 
православной церкви. Подписи 
под документом поставили 

митрополит Воронежский и 
Лискинский Сергий и ректор 
ВГАУ профессор Вячеслав Ко-
тарев. Здесь уместно заметить: 
этот визит Владыки Сергия в 
Воронежский ГАУ стал уже 
пятым по счёту, ведь он явля-
ется членом Попечительского 
совета аграрного университета 
и уделяет неустанное внимание 
его развитию.

…А слушать лекции, прово-
дить диспуты и конференции, 
равно как и петь и танцевать 
– молодёжь есть молодёжь! – в 
ВГАУ есть где. Есть Юбилей-
ный актовый зал на 400 мест, 
реконструирован и технически 
оснащён новый Камерный зал 
на 210 мест, подходит к завер-
шению строительство учебного 
корпуса студенческого городка 
«Южный», в котором будет 
функционировать актовый зал 
на 600 мест.

Но теперь у студентов ВГАУ 
и их наставников есть и свой 
храм. И там, как и век назад, 
можно молиться и за тех, кто 
грызёт гранит науки, и за тех, 
кто танцует и поёт, и за всех 
нас с вами.

Как и сто лет назад

Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий и рек-
тор Воронежского ГАУ профессор Вячеслав Котарев.
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ноВостИ ноВороссИИ

Благодарят и Россию,  
и Абхазию
 Гуманитарная помощь, которую в донецкую 
народную республику (днр) доставили два 
последних конвоя МЧС россии, распределена 
между 178 тысячами жителей. об этом сообщил 
журналистам первый заместитель начальника 
Центра управления восстановлением днр игорь 
Билодид.

«У нас в республике 210 тысяч социально незащищённых 
людей, которые нуждаются в гуманитарной помощи. Благо-
даря десятому и одиннадцатому гуманитарным конвоям из 
России нам удалось распределить продукты питания на 178 
тысяч нуждающихся человек. Мы надеемся, что эта помощь 
со стороны России будет продолжена», - сказал он.

 «Кроме России, мы очень благодарны Абхазии, которая 
под Новый год доставила в ДНР 23 тонны мандаринов. Эти 
фрукты были на новогоднем столе в каждом детском доме и 
интернате республики», - добавил Игорь Билодид.

Всего же с августа 2014 года по сегодняшний день в 
Донбасс из России было доставлено более 14,5 тысячи тонн 
гуманитарных грузов. Последняя колонна МЧС России с 
гуманитарной помощью прибыла сюда 8 января, сообщает 
ТАСС.

Создан Союз  
писателей ЛНР
В луганской народной республике прошёл учре-
дительный съезд Союза писателей. Правление 
Воронежского регионального отделения Союза 
писателей россии направило на имя новоизбран-
ного главы СП лнр Глеба Боброва приветствие 
по случаю этого исторического события.

В телеграмме, подписанной председателем правления 
Виталием Жихаревым, говорится, что воронежские писатели 
выражают солидарность с луганскими коллегами и готов-
ность к самому тесному и плодотворному сотрудничеству. 
В частности, уже готов для обсуждения проект договора, 
предусматривающий творческие контакты, издание со-
вместных сборников и другие акции. По случаю праздников 
светлого Рождества Христова и Нового года воронежские 
литераторы пожелали Глебу Боброву и его соратникам по 
перу бодрости духа, здоровья, новых творческих успехов на 
благо новой Луганщины и её народа.

анатолий КруГлоВ.
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Тот факт, что из года в 
год лауреатами и номи-

нантами становятся одни и те 
же люди, не перестаёт удив-
лять. Это значит, что порочная 
система подведения итогов 
закостенела и не меняется.

2 | №2 (26391) | Вторник, 13 января 2015 года |  КОММУНА www.communa.ru 

Басня про петуха  
и кукушку
Победителей всевозможных 
журналистских конкурсов у нас масса.  
Но все ли достойны столь высоких 
званий и как они их получают? 
Борис ВАУЛИН, 
лауреат премии Правительства Российской Федерации,  
трижды лауреат премии Союза журналистов России

Чтобы не было подозрений и кривых усмешек, хочу опо-
вестить коллег, что в областных журналистских конкурсах 
автор этих строк в последние годы не участвует и впредь 
не собирается. Причина проста: несколько лет назад я был 
приглашен в жюри конкурса, и теперь знаю, как становятся 
лауреатами и номинантами. Десять дней добросовестно 
«перелопачивал» сотни поступивших на конкурс материалов. 
Увы, многие из них поражали убогостью мысли и прими-
тивностью языка. Усилия претендентов вынужден был оце-
нивать низкими баллами. К сожалению, с другими членами 
жюри обменяться мнениями на этот счёт не пришлось, по-
скольку знакомились с поступившими на конкурс работами 
в разное время. В конце моего «журения» написал краткую 
записку (возможно, она сохранилась в архиве Управления по 
печати), в которой подвёл малорадостный итог и высказал 
предложения по изменению формата таких конкурсов. В по-
следующие годы в состав жюри меня уже не включали. 

Честно скажу, не страдаю от этого. А вот тот факт, что из 
года в год лауреатами и номинантами становятся одни и те 
же люди, не перестаёт удивлять. Это значит, что порочная 
система подведения итогов закостенела и не меняется. 
Итоги областного конкурса 2014 года лишь подтверждают 
эту печальную мысль. Вновь «традиционные» лауреаты 
расталкивали свои работы по нескольким номинациям в 
надежде, что в одной из них премия обязательно обломится. 
И обламывается. 

Нынче второе место, например, в номинации «Интер-
вью года» получила публикация, озаглавленная «Наши 
недостатки в условиях спада инвестиционной активности 
являются и нашим преимуществом». За такой заголовок 
студенту, как правило, «неуд» ставят, а этот конкурсант на 
звание лучшего решил претендовать. Одарёнными очерки-
стами ежегодно считают себя десятки человек, в этом году 
таковых набралось 25. Хотя у подавляющего большинства 
так называемые «очерки» - просто посредственные корре-
спонденции. Тем не менее жюри зачисляет их в номинацию 
труднейшего жанра, который на самом деле подвластен, 
может быть, двум-трём журналистам области. 

«За вклад в развитие СМИ Воронежской области» пре-
мию в 50 тысяч рублей получил один лауреат, а двое номи-
нантов были признаны призерами. Какой вклад они внесли 
в развитие средств 
массовой информа-
ции – быть может, 
раскрыли неизвест-
ные страницы из 
истории региональ-
ной журналистики, 
или издали книгу с 
очерками о лучших 
её представителях, 
или озаботились вза-
имоотношениями 
журналистов с работодателями и распространителями газет? 
Ничего подобного! Лауреат в этой номинации опубликовал 
зарисовки о солисте воронежского балета и главном балет-
мейстере оперного театра, а также информацию о балетных 
постановках Платоновского фестиваля. Номинанты расска-
зали о проблемах ЖКХ и жизни людей с ограниченными воз-
можностями. Материалы нужные, но причём здесь «развитие 
СМИ»? Оказывается, только эти трое журналистов подали 
заявки на эту номинацию, потому и получили награды. Но 
давайте признаемся честно, господа хорошие, что это же 
просто профанация творческого состязания! 

В прошлые годы одна из номинаций конкурса называлась 
«Глубинка» и была учреждена для сельских газетчиков. По-
нятно, что по своему творческому потенциалу они уступают 
городским, но номинация давала им возможность заявить о 
себе на областном уровне, почувствовать силу, попытаться 
не упустить свой шанс. Теперь номинацию упразднили, и 
газетчики районных газет остались, что называется, при 
своих интересах. Нынче из всех отмеченных наградами – 
34 журналиста Воронежа и лишь двое из районных газет. 
Причем шестеро воронежцев удостоены наград в двух 
номинациях. Так что, судя по всему, областной конкурс с 
каждым годом всё больше превращается в некий семейный 
междусобойчик. 

зАМетКи ПО ПОвОдУ

Наталья СТОЛПОВСКАЯ,  
Елена ЗЕЛИКОВА

Ровно год назад в Воробьёвке ро-
дилась своя рождественская история. 
Её идейным вдохновителем стал глава 
администрации Воробьёвского муни-
ципального района Андрей Пищугин. 
Персонажами сказки, в которой добро 
всегда побеждает зло, назначил своих 
надёжных помощников – предпри-
нимателей. Кому, как не им, – энер-
гичным, увлечённым, созидательным 
– быть в центре истории о добрых 
волшебниках? И предприниматели не 
подвели. Первый благотворительный 
Рождественский бал показал, на что 
способны люди, объединённые пра-
вильной идеей, умеющие чувствовать 
детскую душу и желающие сделать мир 
вокруг чуть-чуть прекраснее. 

В новом году, несмотря на не-
простую экономическую ситуацию, 
волшебники из Воробьёвки приняли 
волевое решение – продолжить тради-
цию и дать возможность другим детям 
прикоснуться к сказке и получить за-
ветные подарки от Деда Мороза. В этот 
раз желания исполнились у 34 юных 
жителей района, среди которых дети 
из семей, где воспитываются четверо 
и более детей, дети из неполных семей, 
дети-сироты.

Ожидание чуда
Праздник для маленьких гостей 

начался в фойе районного культурно-
образовательного Центра. У нарядной 
новогодней ёлки ребята кружились в 
хороводах, отгадывали загадки, уча-
ствовали в весёлых конкурсах, демон-
стрировали карнавальные костюмы. 

Настоящий зимний лес, полный 
тайн и чудес, ждал детвору на сцене 
большого зала. Именно здесь и разво-
рачивались основные события рож-
дественской сказки, героями которой 
стали гости бала. 

Вначале маленькие ангелы провели 
«Урок доброты» и напомнили, что 
только любящее сердце умеет быть 
чутким к чужой боли, способным к 
состраданию и готовым к волшебству. 
Как только каждый сможет это по-
чувствовать, на землю придёт добрая 
сила, которой нам так не хватает се-
годня, и будет править миром целое 
тысячелетие. Затем небесные создания 
предоставили слово людям.

Открывая праздник, глава админи-
страции Воробьёвского муниципаль-
ного района Андрей Пищугин поздра-
вил всех собравшихся с наступившим 
новым, 2015, годом и Рождеством:

- Узнав о нашем благотворительном 
мероприятии, епископ Россошанский 
и Острогожский Андрей просил пере-
дать вам свои самые тёплые поздрав-
ления, дал высокую оценку духов-
ной составляющей Рождественского 
благотворительного бала и пожелал 
всем его участникам радости и мира. 
Присоединяю свой голос и желаю, 
чтобы у каждого из вас дом был пол-
ной чашей, чтобы сладилось всё как 
на работе, так и в быту, чтобы в ваших 
сердцах и умах царила гармония. То, 
что сегодня будет происходить на 
сцене, можно с уверенностью назвать 
настоящей рождественской сказкой. Я 
уверен, что особое настроение со сцены 
будет обязательно перетекать в зал, 
где каждый сможет почувствовать, что 
такое рождественское чудо. В любом 
возрасте стоит верить в то, что чудеса 
случаются. И тогда они на самом деле 
произойдут. Не надо забывать и то, что 

очень многое зависит непосредственно 
от нас с вами. От того, как мы трудимся, 
заботимся друг о друге, помогаем тем, 
кому в этой жизни тяжело. 

У воробьёвцев широкая душа. 
Участие района в областной благо-
творительной акции «Белый цветок» 
- сборе средств на помощь детям с онко-
логическими заболеваниями - лучшее 
тому подтверждение. Воробьёвский 
район собрал сумму, значительно пре-
вышающую средние показатели, и стал 
признанным лидером акции. 

- Большое спасибо всем феям, до-
брым волшебникам и Дедам Морозам, 
которые находятся в зале, - отметил 
Андрей Владимирович. - Рождествен-
ский бал – творение их рук, творение 
их души.

Далее на сцене началось рожде-
ственское представление, в котором, 
как и полагается, силы добра одер-
жали победу над силами зла. Более 
того – обратили их в свою веру и сде-
лали друзьями. Вместе с любимыми 
сказочными персонажами – Дедом 
Морозом и Снегурочкой – они добра-
лись до самого звёздного небосвода. 
Под руководством Волшебной Феи и 
по совместительству секретаря Совета 
по предпринимательству при Совете 
народных депутатов Воробьёвского 
муниципального района Ольги Цап-
ковой началась самая волнующая часть 
бала – вручение подарков.

ИЗ ПИСьмА ДЕДУ мОрОЗУ:
«Здравствуй, дорогой Дедушка 

Мороз! Поздравляю тебя с наступа-
ющим Новым годом! Учусь я хорошо. 
Но стараюсь учиться лучше. Всегда 
помогаю маме по дому, тем более, в 
нашей семье девять детей. Я – по-
слушная, вежливая, добрая. Желаю 
очень-очень и хочу, чтоб ты принёс 
новогодней ночью вкусных празднич-
ных конфет, сладких мандаринов и 
ещё – мечта моя – планшет! Чтобы 
мультики смотреть, книги добрые 
читать, многому учиться и немно-
жечко играть. Задонская Ксения, 
село Краснополье».

Вместе мы  
можем многое

Со сказочного небосвода в руки по-
мощников Феи спускались звёздочки: 
в каждой имя того, кто в этот раз отпра-
вил Деду Морозу письмо, рассказывая 
о своей семье, школьных успехах и 
мечтах. В конце послания дети указы-
вали, какой именно подарок надеются 
получить от доброго волшебника. 
Именные подарки появлялись на сцене 
из мешка Деда Мороза и выглядели 
красиво и современно. Лыжи, коньки, 
сотовые телефоны, фотоаппараты, 
компьютерные планшеты. Автор пись-
ма Ксения из Краснополья и ещё 11 
участников благотворительного бала 
получили долгожданные планшеты. А 
ещё – пакеты со сладостями, без кото-
рых праздник – не праздник.

ИЗ ПИСьмА ДЕДУ мОрОЗУ:
«Здравствуй, Дедушка Мороз. 

Я учусь во втором классе. Живу с 
мамой. Папы у нас нет. У меня есть 
три сестрёнки. Скоро Новый год. Все 
ждут чудес от этого праздника. Я 
бы тоже хотела, чтобы осуществи-
лась моя заветная мечта. Очень 
хочу коньки, но у мамы нет воз-
можности их купить. Ученица 2-го 
класса Якутина Екатерина».

В числе волшебников, собравших 
неподъёмный мешок подарков на 
сумму 101 тысяча рублей, - предпри-
ниматели Владимир Сумин, Надежда 
Гринёва, Виктор Нечаев, Любовь Ласу-
кова, Михаил Маслов, Марина Котене-
ва, Ольга Чубукова, Сергей Семёнов, 
Надежда Винокурова, Сулейман Али-
ев, Татьяна Чуйкова, Ирина Андреева 
и многие другие, а также единственная 
организация, которая откликнулась на 
просьбу принять участие в проведении 
Рождественского благотворительного 
бала, - ООО «Зерновой терминал 
«Воробьёвский» в лице учредителя 
Евгения Лаврентьева. Среди полу-
чателей подарков – дети из всех сёл 
Воробьёвского района. Большинство 
из них приехали в райцентр вместе 

с главами сельских поселений, кото-
рым было поручено привезти детей на 
праздник и доставить домой после его 
окончания. 

ИЗ ПИСьмА ДЕДУ мОрОЗУ
«Здравствуй, дорогой Дедушка 

Мороз. В первую очередь поздравляю 
тебя с наступающим Новым годом! 
Мне 11 лет. Я мечтаю получить 
в подарок телефон, и верю в то, 
что мечты сбываются. Дед Мороз, 
сделай, пожалуйста, так, чтобы не 
болели мои мама, папа, сестрёнка и 
братья».

В этот день подарки получали не 
только дети, но и взрослые. 

 - Накануне Нового года у метелицы 
было много работы, - напомнил Ан-
дрей Пищугин.- Воробьёвку засыпало 
снегом, и вызволять из-под него село 
пришла могучая техника наших пред-
принимателей. 

Один из них – индивидуальный 
предприниматель Сергей Сидоренко. 

 - Этот человек с любовью относится 
к своему селу, и приходит на 
помощь в любое время года, - 
отметил глава Воробьёвского 
сельского поселения Михаил 
Гордиенко. – Он внёс суще-
ственный вклад в очистку 
улиц от снега, наведение в 
райцентре порядка. 

На сцене предпринимате-
лю были вручены благодар-
ность от имени администра-
ции Воробьёвского района и 
памятные сувениры. 

- Помогаем родному селу 
всем, чем можем, - поделился 
Сергей Сидоренко. - Строил-
ся парк – помогали завозить 
песок и землю, вывозить 
мусор. Зимой в непогоду 
выезжали на расчистку до-
рог. Убирали как центр села, 
так и его отдалённые улоч-
ки. Одновременно на убор-
ке снега трудились четыре 
трактора. 

 По словам Сергея Ми-
хайловича, помощь родному 
сельскому поселению для 
него – обычная практика, за 
которую он в принципе не 
ждал наград. Однако получать заслу-
женные подарки всегда приятно. Так 
же, как и дарить их:

- Хорошо помню свой детский 
новогодний подарок – настоящую хок-
кейную клюшку и шлем. Если клюшку 
можно было купить в любом магазине 
спорттоваров, то специальный хоккей-
ный шлем был в то время редкостью. 
К слову, хоккей остался моей любо-
вью на всю жизнь. Вот и сегодня по 
окончании Рождественского бала на 
территории совхоза «Воробьёвский» 
пройдёт товарищеская встреча среди 

ветеранов хоккея, где снова выйду на 
лёд. Рождественский бал - хорошая 
традиция, которую заложил глава 
нашего района. Когда сидишь в зале 
и видишь, как вместе с детворой 
празднику и подаркам из мешка Деда 
Мороза радуются не только детишки, 
но и взрослые серьёзные люди, по-
нимаешь: вот ради таких моментов и 
надо жить! 

Глава Воробьёвского района Виктор 
Ласуков со сцены заметил:

- Взрослые подарили ребятам сказ-
ку, а дети подготовили отличный 
концерт. Искренне желаю, чтобы та 
доброта, которую проявили к детям 
взрослые, не иссякала и помогала 
юным осознавать миссию человека на 
земле. Важно, чтобы эстафета добра не 
прерывалась.

Красивые концертные номера, 
сияющие глаза детей подтверждали: 
они готовы не только принимать по-
мощь и подарки взрослых, но и сами 
могут очень многое. Демонстрировать 
успехи в учёбе и спорте, проявлять себя 
в творчестве, чувствовать боль ближне-
го, сопереживать и помогать. 

ИЗ ПИСьмА ДЕДУ мОрОЗУ
«Дорогой Дедушка Мороз. Меня 

зовут Маша. Мне 11 лет. Живём 
мы небогато. Живём вшестером: я, 
мама, папа, старший брат, младший 
брат и моя младшая сестрёнка, ей 
всего шесть месяцев. Всё свободное 
время я вожусь с ней и помогаю маме 
по хозяйству. Чтобы заработать 
деньги, папа ездит в Москву. И все 
дела по хозяйству делаем мы с моим 
старшим братом. Дед Мороз, мы 
все переживаем за Украину! Как они 
будут жить дальше? Ведь впереди – 
зима, а там – война. Дорогой Дедуш-
ка Мороз, ведь ты – волшебник! Сде-
лай так, чтобы на Украине наступил 
мир. А ещё я хочу, чтобы в моей семье 
все были здоровы и счастливы. Что-
бы у моего папы была работа рядом с 
домом. Я пишу, надеясь на чудо».

В финале праздника председатель 
общественного консультативного 
Совета по предпринимательству при 
Совете народных депутатов Воро-
бьёвского муниципального района 
Геннадий Рогозин поблагодарил всех, 
кто принял деятельное участие в его 
подготовке:

- На нашей сегодняшней рожде-
ственской ёлке исполняются заветные 
мечты и желания многих ребят. Хочу 
поблагодарить всех предпринимателей 
района, все организации и фермерские 
хозяйства, которые откликнулись и 
оказали спонсорскую помощь в про-
ведении благотворительного Рожде-
ственского бала. Всем счастливого 
Нового года!

Счастье – в наших руках,  
доброта – в сердце
Праздник | В Воробьёвском районе состоялся Рождественский благотворительный бал
В эти рождественские дни, наблюдая за радостной детворой, 
взрослые с удовольствием вспоминают время, когда сами 
ждали в гости Деда Мороза. Школьный новогодний утренник, 
взрослая предпраздничная суета, волнующий аромат ёлки, 
принесённой в комнату с мороза, и, конечно, новогодние 
подарки, приготовленные добрыми волшебниками. Это они 
– добрые волшебники – передавали Деду Морозу письмо с 
пожеланиями. Это они заботливо прятали под зелёной лесной 
красавицей заветные пакеты. Это они творили в каждом доме 
свою рождественскую историю.

Алексей СОЛОВьЁВ
Аннинский район

Такое в Пугачевском в по-
следние годы стало хорошей 
традицией. Начинаются в сен-
тябре занятия в школе, и у 
ребят появляются хорошие 
шансы получить за «пятерки» 
не только похвалу учителей и 
родителей, но и материальное 
вознаграждение от базового хо-
зяйства. Отличникам вручают 
такие конверты дважды в год – 
по итогам первого полугодия и 
по итогам всего учебного года. 
Такой же стимул есть и у тех, 
кто защищает честь  школы 
и поселка на межшкольных 

олимпиадах, на районных спор-
тивных состязаниях: вернулся 
домой с наградой – и вот она, 
ещё одна награда. И чем зна-
чимее победа, тем весомее и 
поощрение. Вот и на сей раз 
помимо отличников приятные 
конверты получили Анжелика 
Артамонова и Никита Двоя-
нов, победившие в районном 
конкурсе научных работ, Дарья 
Дорохина, отличившаяся на 
соревнованиях по бильярду, и 
многие другие ребята. Кстати, 
один из них, Никита Двоянов, 
на новогоднем празднике в 
школе прекрасно сыграл роль 
Деда Мороза.

Вообще тому, как относятся 

руководители ООО «Агротех-
Гарант Пугачевский» к подрас-
тающему поколению, можно 
по-хорошему позавидовать. 
Так, несколько лет назад хо-
зяйство взвалило на свои плечи 
немалую часть забот об откры-
тии в посёлке детского садика. 
И садик не только быстро за-
служил хорошую репутацию 
у родителей, но и уже вошел в 
число победителей областного 
конкурса детских дошкольных 
учреждений. Завоеванный в 
напряжённой, но честной борь-
бе грант в сумме 1,5 миллиона 
рублей решено потратить на 
спортивное оборудование, вне-
дрение новых активных форм 
дошкольной подготовки. Теперь 
детский сад из посёлка Пугачев-
ский – участник Всероссийско-
го конкурса. Примечательно, что 
и ребятишек в нём за эти годы 
заметно прибавилось. 

И это – хорошая примета 
многих аннинских сёл.

Награды за «пятёрки»
Cельские будни | У школьников из аннинской глубинки всё больше стимулов для отличной учёбы и спортивных побед

Поздравить детвору с Новым годом в Пугачевскую 
среднюю школу Аннинского района пришли  
не только Дед Мороз и Снегурочка, но и директор  
ООО «АгротехГарант Пугачевский» Александр 
Лепинский. И не просто поздравил, но и вручил многим 
из школьников… денежные премии.
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Директор ООО «АгротехГарант Пугачёвский» Александр Лепинский  
такой же волшебник, как и Дед Мороз.

Глава администрации Воробьёв-
ского района Андрей Пищугин.

Витя и Маргарита из села 2-е Никольское 
уехали с праздника  
с новогодними подарками.

веСти

Автогородок – «Юным автомобилистам»
Скоро клуб «Юный автомобилист» кантемировской школы 

№2 получит мобильный автогородок для учащихся. Это приз 
за победу в областном конкурсе проектов по безопасности до-
рожного движения. 

Оборудование стоимостью 370 тысяч рублей включает в 
себя дорожное полотно площадью в 100 квадратных метров,  
пешеходные и велосипедные дорожки, светофоры, комплекты 
формы сотрудников Госавтоинспекции. Теперь «юные авто-
мобилисты» смогут изучать реальные дорожные ситуации, 
разбирать ошибки и, конечно же, кататься по автогородку на 
велосипедах. Руководит клубом председатель районного от-
деления Всероссийского общества автомобилистов Александр 
Сердюков. Вместе с ним дети изучают Правила дорожного 
движения, участвуют в соревнованиях различного уровня. 

Гранты на приобретение автогородков получили ещё 11 
школ Воронежской области. 

Паломническая поездка 
Сотрудники областной туберкулезной больницы №1 соверши-

ли паломническую поездку в Курскую Коренную Рождества Пре-
святой Богородицы мужскую пустынь. Возглавлял паломническую 
группу окормляющий священник иерей Александр Кисленков. 

Главной святыней Обители считается  Курская икона 
«Знамение» Божьей Матери - одна из древнейших православ-
ных икон. Паломники посетили Сергиево-Казанский собор, 
Воскресенско-Ильинский храм, а также Знаменский кафе-
дральный собор, где смогли преклониться мощам Серафима 
Саровского и благочинной старицы Матроны.

О тех, кто ковал Победу
В ГУ МВД России по Воронежской области ведется работа над 

сборником «Связь поколений», в который войдут воспоминания 
сотрудников и ветеранов органов внутренних дел об отцах и дедах, 
воевавших в годы Великой Отечественной войны. 

Сборник приурочен к 70-летию Великой Победы. Значи-
тельная часть материала собрана советом ветеранов ГУ по 
инициативе его председателя Владимира Колтакова. В книгу 
войдут документы, фотографии, воспоминания родных и близ-
ких солдат, ковавших Победу над фашизмом. Планируется, что 
сборник выйдет в свет  ко Дню освобождения Воронежа. 

Анастасия ВоронинА, Анатолий ХрУСТАЛЁВ. Эстафета добра продолжается.
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И сердцем посветлев, 
мы произносим  
слово «мама»

Премьерный показ про-
граммы, обозначенный 
в афише как «Концерт 
духовной музыки», на-
чался с того, что художе-
ственный руководитель 
коллектива Татьяна 
Ижогина приветствова-
ла слушателей словами: 
«Мы возвращаемся к 
тому, с чего начинали в 
«Православной Руси». 
Продолжаем традицию 
духовных песнопений, 
которых давно ждали 
наши слушатели». 

наталья столПоВсКаЯ

Репертуар Мужского хора 
Воронежской филармонии про-
шёл через трёхлетний период 
музыкального взросления. Всё 
это время молодые певцы ис-
полняли со сцены классический 
репертуар, народные песни, 
музыку советских и современ-
ных зарубежных исполнителей, 
не посягая на золотой фонд 
хора – духовные песнопения. 
А слушатель ждал. Не торопил, 
но надеялся. 

И вот она – волнующая пре-
мьера! 

В программу, составленную 
Татьяной Ижогиной с сыном 
- дирижёром-хормейстером 
Ильёй Ижогиным, вошли ранее 
не звучавшие со сцены Воро-
нежской филармонии произве-
дения. Восемнадцать шедевров 
духовной музыки, написанные 
нашими современниками, в 
числе которых воронежцы Ми-
хаил Цайгер, Александр Моза-
левский, Дмитрий Ушаков, Та-
тьяна Шипулина, московские 
композиторы и аранжировщи-
ки - Максим Котогаров, Андрей 
Микита и Владимир Мартынов, 
инокиня Иулиания Денисова 
(Белоруссия), украинец Илья 
Харитонов, эстонец Арво Пярт 
(его музыка звучит в россий-
ских фильмах «Покаяние» и 
«Изгнание»).

Посвящение знаменатель-
ной дате, которую православ-
ный мир будет отмечать в 2015 
году, – преставлению святого 
равноапостольного великого 
князя Владимира, – лучше все-
го отразило мощь концертной 
программы. Имена молитвен-
ников земли воронежской – 
святителя Митрофана и святи-
теля Тихона, которых воспел в 
своих сочинениях наш земляк 

Михаил Цайгер, прочно свя-
зали поколения музыкантов 
исторической памятью и за-
ставили зал склонить головы 
перед величием прошлого 
нашего края. Посвящённый 
великомученику Петру Зве-
реву кондак Александра Мо-
залевского стал гимном силе 
человеческого духа. 

Молодые солисты пели, как 
дышали. И их одухотворённые 
голоса то трепетали, словно у 
последней черты, то взмывали 
в горние выси, унося с собой за-
ворожённых слушателей. Дра-
матургия концерта развивалась 
по нарастающей. Прозвучавшие 
в финале фрагмент «Апокалип-
сиса» Владимира Мартынова и 
пронзительное «De profundis» 
Арво Пярта – тончайшая ра-
бота, высекающая из глубины 
души сильные эмоции. 

Наблюдая за молодыми со-
листами - Андреем Сорокиным, 
Вячеславом Калининым, - не-
возможно поверить в то, что 
всего за три года певцам уда-
лось взять такую невероятную 
высоту. Хороший профессио-
нальный уровень и правильное 
ощущение стиля духовной 
музыки продемонстрирова-
ли Алексей Ковалёв, Эмиль 
Гаджиев, Максим Бирюков. 
В унисон с настроением хора 
работали музыканты – испол-
нители органной партии Олег 
Девуцкий и Валерий Калашни-
ков, исполнитель партии удар-
ных инструментов – Евгений 
Дмитриев. 

Концерт духовной музыки, 
большую часть программы 
которого дирижировал Илья 

Ижогин, - свидетельство его 
музыкальной зрелости. Тон-
кий слух, чувство вкуса, точ-
ный отбор материала молодым 
дирижёром-хормейстером – 
основы, на которые опирается 
конструкция новой концертной 
программы. Главный успех, 
которого удалось достичь Илье 
Ижогину, - осмысленная работа 
певцов с интонацией, когда 
каждая нота духовного песно-
пения, каждое слово извлекают 
из души слушателя восторг и 
благодарность. 

Бережно и тепло вели про-
грамму иерей отец Алексий 
Иванников и заслуженная ар-
тистка России Наталья Шев-
ченко.

Отдельной оценки заслу-
жил видеоряд, сопровождав-
ший выступления хора. Из-
вестные иконописные образы, 
художественные полотна на 
библейские сюжеты словно 
выплывали из толщи времён, 
сливаясь с голосами, продол-
жая диалог с залом. Ближе к 
финалу концерта не покидало 
ощущение, что Мужской хор и 
слушатели – одно целое. В наше 
невероятно сложное время это 
редкое чувство особенно доро-
го. И, к слову, в следующем году 
исполняется 25 лет, как хор 
«Православная Русь», а теперь 
Мужской хор Воронежской 
филармонии дарит его своим 
преданным поклонникам. И 
этот круг становится шире. 
Аудитория прославленного 
коллектива с приходом новых 
исполнителей заметно омо-
лаживается. Как рассказала 
Татьяна Ижогина, именно на 

молодёжь, как поющую, так и 
слушающую, сделана ставка 
при составлении репертуара их 
творческого коллектива: 

- Три года назад к нам приш-
ли яркие молодые певцы. Им 
очень хотелось попробовать 
себя в разных жанрах. Но и 
от духовной музыки мы не от-
казывались никогда. И когда 
готовили эту программу, было 
чувство, что после долгого 
отсутствия вернулись домой, 
пришли к тому началу, из ко-
торого зародился наш хор. 
Однако вернулись на новом 
материале, на звучании музыки 
современных композиторов, 
сохранивших в своих произ-
ведениях код духовного право-
славного песнопения. 

Активное участие в фор-
мировании программы при-
нимали певцы Мужского хора 
Воронежской филармонии: 
находили в Интернете новых 
авторов, открывали малоиз-
вестные произведения. Духов-
ная музыка, как и молитва, 
обладает особенным свойством: 
даже не понимая слов, человек 
на уровне генетической памяти 
хранит навык её правильного 
восприятия. Солист Вячеслав 
Калинин, которому помогает 
в работе над музыкальными 
партиями многолетний церков-
ный опыт, точно интонирует, 
особенно бережно обращается 
со словом. Большую глубину в 
запевах молодой исполнитель 
берёт из храмового пения, где 
на первом месте не сила голоса, 
а осмысленное отношение к тек-
сту, точное его переживание. 

Настоящее открытие - ис-

полнение сольных партий 
Андреем Сорокиным. Певец, 
прекрасно чувствующий себя 
в классике, сумел покорить 
новую музыкальную вершину. 
Силой своего певческого и дра-
матического таланта Андрей пе-
редаёт внутреннюю наполнен-
ность духовной музыки. Солист 
бесстрашно обнажает перед 
публикой истинно русскую 
душу, попадая в православную 
сердцевину произведений.

- Глубина духовной музыки 
не может не захватить, - уверена 
Татьяна Ижогина. - После того 
как к нам подтянулась моло-
дая аудитория, мы живём на-
деждой собрать межвузовский 
студенческий хор. Накануне 
сочинской Олимпиады мне, 
как председателю филиала НП 
«Всероссийское хоровое обще-
ство Воронежской области», 
довелось принять участие в 
создании Детского хора России. 
К сожалению, в стороне от этого 
процесса оказалось наше сту-
денчество. Чтобы их привлечь 
к хоровому пению, наш коллек-
тив выступил с инициативой: 
«И тогда мы идём к вам – петь 
хором». Пробный шар уже за-
пустили: провели в одном из 
вузов Воронежа встречу с мо-
лодёжью, где рассказали о себе, 
исполнили несколько песен и 
предложили студентам создать 
свой хор, который мы готовы 
курировать. Наша конечная 
цель – сформировать хоровые 
коллективы во всех вузах с 
тем, чтобы во время больших 
праздников (День Победы, День 
России, День города и т.д.) 
вместе исполнять на открытых 
площадках общий репертуар. 
Есть мысль приглашать в город 
разных дирижёров, которые 
будут делать со сводным сту-
денческим хором оригинальные 
программы. Сегодня даже для 
удалённых репетиций нет пре-
град. С помощью Интернета 
можно разучивать партии, не 
выходя из дома. Знаменитый ди-
рижёр и композитор, обладатель 
музыкальной премии «Грэмми» 
Эрик Уитакер, используя воз-
можности компьютерной видео-
связи, «дирижирует» несколь-
кими сотнями исполнителей! 
Нам под силу создать не менее 
впечатляющий хоровой коллек-
тив, объединив выпускников 
и учащихся трёх воронежских 
музыкальных колледжей, сту-
дентов вузов, всех молодых и 
неравнодушных к пению.

Мужской хор:  
возвращение к истокам
Культура | В новой программе Мужского хора Воронежской филармонии –  
духовные песнопения современных композиторов

На сцене – Мужской хор Воронежской филармонии.

вести

Звёзды зажигает 
Россошь 
В Россошанском молодёж-
ном центре прошёл третий 
районный конкурс «Две 
звезды». 

В вокальном мастерстве 
соревновались десять твор-
ческих пар: предприниматели, 
студенты, работники культу-
ры, медицины, промышленно-
сти. Конкурсанты выступили 
в разных жанрах – звучали 
эстрадные и народные песни, 
шансон и оперетта. Как со-
общает сайт администрации 
района, обладателями «Гран-
при» стал дуэт Максима Го-
релика и Татьяны Коржовой. 
Лауреатами первой степени 
– Людмила Паровозина и 
Евгений Курчанов. 

Стали частью  
сказки 
В ежегодной московской 
выставке-ярмарке «Ладья. 
Зимняя сказка-2014» уча-
ствовали 20 воронежских 
мастеров декоративно-
прикладного творчества и 
лозоплетельное общество 
«Аккорд». 

На территории «Экспо-
центра» были представлены 
как практически утраченные 
ремесла, так и всемирно из-
вестные бренды со всей России. 
Частью воронежской выставоч-
ной экспозиции стали изделия 
из глины, ручное ткачество, 
лозоплетение, подлинные тра-
диционные женские костюмы. 
В дни ярмарки прошёл все-
российский конкурс народных 
мастеров «Русь мастеровая»: 
специальным дипломом была 
отмечена начинающая, но та-
лантливая и перспективная 
воронежская ткачиха Анна 
Каракуц. 

Техника поэзии 
Клуб любителей поэзии 
«Поэтоград» при Воронеж-
ской библиотеке искусств 
имени А.С.Пушкина встре-
чал друзей из литобъеди-
нения, которое действует 
в Воронежском техниче-
ском университете и отме-
чает свое десятилетие. 

После видеоряда о жизни 
клуба руководители «Поэтеха» 
Вера Жердева и Роман Бутов 
сделали обзор его печатных 
изданий – газет, сборников, 
листовок. На сцену выходили 
авторы, читали стихи разных 
лет. Завершилась программа 
поздравлениями от поэтиче-
ских клубов «Лик» и «Поэто-
град». 

Василий ЧеРноусоВ. 

ОбрАзОвАНие

Библиотечное 
страноведение 
В Воронежской 
областной 
универсальной 
научной библиотеке 
имени И.С.Никитина 
реализуется проект 
«Геогид-страновед». 

Василий ЧерноусоВ 

Он вошёл в число победите-
лей благотворительного кон-
курса «Новая роль библиотек 
в образовании» 2014 года. На 
средства гранта, полученного 
от Благотворительного фонда 
культурных инициатив (Фонда 
Михаила Прохорова), будет 
приобретено оборудование, 
которое поможет осуществить 
задуманное: авторы проекта – 
сотрудники отдела абонемента 
Никитинки – проведут цикл 
занятий, конкурсов, игр, вик-
торин для школьников 8–11-х 
классов. 

Речь идёт об изучении гео-
графии и страноведения, ин-
тегрированном с литературой, 
искусством, историей, краеве-
дением, экономикой. Занятия 
направлены на преодоление 
разобщённости географиче-
ских знаний с отдельными 
предметами, на установление 
межпредметных связей, со-
действующих формированию 
у учащихся целостной картины 
мира; развитие познаватель-
ных и творческих процессов; 
обретение умения применять 
географические знания в по-
вседневной жизни; воспитание 
социально ответственного по-
ведения. 

борис Ваулин 

В ночь на 23 августа 2013 
года жителю Петропавлов-

ки Сергею Багно, торговавше-
му арбузами на Юго-Западном 
рынке Воронежа, была на-
несена смертельная травма, 
от которой через несколько 
дней он скончался в БСМП  
№ 1. Травму нанёс неизвестный 
мужчина, скрывшийся с места 
происшествия. Уголовное дело 
возбудили по ч.4 ст. 111 УК 
РФ: «Умышленное причине-
ние тяжкого вреда здоровью, 
повлекшее по неосторожности 
смерть потерпевшего». Обви-
няемому в этом преступлении 
грозит лишение свободы от 
пяти до 15 лет.

Главным свидетелем, кото-
рый впоследствии был признан 
потерпевшим, оказался сын 
погибшего, 20-летний Евгений 
Багно, студент воронежского 
вуза. Он рассказал, что пер-
вая часть драмы началась на 
АЗС, куда продавцы арбузов 
приехали заправить машину. 
Здесь Багно-старший не поде-
лил очередь в кассу с каким-то 
парнем, который стремился 
пройти вперёд. Словесная 
перепалка закончилась уже на 
улице несколькими взаимны-
ми тумаками. Парень убежал 

с места «боя», а отец с сыном 
сели в машину и поехали на 
торговую площадку к рынку, 
где и остановились на ночёвку. 
Через несколько минут они 
увидели, как одна за другой к 
ним стремительно подкатыва-
ют такси. Из пяти или шести 
машин резко вышли водители 
и решительным шагом напра-
вились к Багно. Вид у группы 
был весьма угрожающим, а 
впереди шёл тот самый парень, 
с которым произошла стычка. 
В руках у него была сапёрная 
лопатка. Через минуту она со 
всего маха опустилась на го-
лову Сергея Багно и раскроила 
ему череп. 

Кроме Евгения свидетелем 
злодеяния оказался и другой 
продавец арбузов. К тому же 
кассирша на АЗС записала 
номера машин, на которых 
приехали мужчины, затеявшие 
драку. Поэтому для полиции 
установить личность самого 
злоумышленника и его знако-
мых таксистов, столь оператив-
но прибывших на «помощь», 
не должно было составить 
труда. Бригада сотрудников 
европейской криминальной 
полиции на определение фи-
гурантов подобных уголовных 
дел тратит четыре-пять суток. 
Ещё три-четыре недели на 

перекрёстные допросы, очные 
ставки, заключения экспертов, 
оформление документов, и че-
рез полтора-два месяца после 
преступления обвинительное 
заключение, как правило, от-
правляется в суд. 

Увы, у российских право-
охранителей другие темпы 

работы. Через три месяца после 
ЧП у Юго-Западного рынка 
редакция «Коммуны» получи-
ла письмо от вдовы погибшего 
Людмилы Багно, которая со-
общала, что следствие по делу 
практически не ведётся, по 
крайней мере, подозреваемый 
в убийстве человек всё еще не 
задержан. Мы стали выяснять 
причины такой волокиты, и 
нашему изумлению не было 
предела. Оказалось, сотрудни-
ки Следственного управления 
по Воронежской области и 
следователи городского отде-
ления полиции №5 всячески 
старались уклониться от рас-
следования, переадресовывая 
материалы дела друг другу. А 
прокуратура Советского райо-
на вместо того, чтобы занять 
принципиальную позицию, 
наблюдала со стороны за этим 
пинг-понгом. «Коммуна» ин-
формировала об этом началь-
ника Главного управления вну-
тренних дел по Воронежской 
области генерала А.Н.Сысоева. 
Через месяц из ГУВД нам 
сообщили, что «проведена 
служебная проверка и будет 
решён вопрос о наказании 
должностных лиц». Фамилии 
этих лиц не сообщались, дело с 
места так и не сдвинулось. 

«Коммуна» публикует ста-
тью о волоките в расследо-
вании преступления и спра-
шивает у должностных лиц 
в погонах: можно ли столь 
равнодушно относиться к горю 
людей, потерявших близкого 
человека? Проходит месяц 

за месяцем, следствие двига-
ется через пень-колоду. При-
частные к следствию майоры, 
подполковники и полковники 
бесконечно продлевают сроки 
завершения дела, а начальник 
Следственного управления 
генерал-лейтенант юстиции 
Н.И.Третьяков сильно удивил-
ся, почему журналисты про-
являют такую настойчивость. 
Поскольку «коммуновцы» не 
могли понять равнодушно-
го отношения начальников с 
большими звёздами на погонах 
к затягиванию следствия, мы 
уведомили о сложившейся си-
туации министра внутренних 
дел РФ В.А.Колокольцева. Из 
министерства ответа не по-
следовало. 

Через год после преступле-
ния «Коммуна» публикует 
ещё один материал, в котором 
предполагает, что, видимо, дело 
спустят «на тормозах». То ли 
настойчивость газеты и обще-
ственный резонанс возымели 
действие, то ли другие при-
чины, но расследование заше-
велилось. 

Спустя 14 месяцев после 
убийства предварительное 
следствие было завершено, 
прокурор подписал обвини-
тельное заключение и дело 
было отправлено в суд Совет-
ского района. 12 ноября 2014 
года судья Вячеслав Платонов 
открыл первый день судебного 
следствия, на котором решили 
организационные вопросы, 
огласили обвинение. Пред-
седательствующий спросил 
подсудимого: признаёт ли он 
свою вину, в ответ еле слышно 
прозвучало: «Частично». Судья 
уточнил у потерпевших – сына 
погибшего и вдовы – размеры 
заявленной моральной компен-
сации и мнение о наказании 
обвиняемого, оба ответили 
одинаково: «Максимально 
строгое». 

Замечу, что это уголовное 
дело не вызвало интереса ни 
журналистского сообщества, 
ни каких-либо общественных 
организаций. В зале заседаний, 
кроме председательствующего, 
секретаря, шестерых участни-
ков процесса, был лишь один 
посторонний – автор этих 
строк. Знакомая журналистка  
удивилась моему вниманию к 
этой истории: «О чем писать? 
Бытовуха. Если бы судили 
банду из шести-семи человек 
или педофилов, тогда можно 
было пощекотать нервы чита-
телям». 

Увы, щекотать нервы нынче 
выгоднее, чем думать, по-

тому что большинство россиян 
похожи нынче на наркоманов: 
им нужна всё более сильная 
доза «чернухи». Радость мо-
жет принести лицезрение на 
скамье подсудимых бывшего 
мэра-взяточника, или брако-
разводный процесс престарелой 
примадонны, или наблюдение 
на экране телевизора злобной 
распри известного актёра и 
его жены, которой он наставил 
синяков. А когда сельского тру-
женика, продававшего на базаре 
выращенные им арбузы, уби-
вают ударом лопаты, – какой 
может быть интерес? Кстати, в 
соседнем зале Советского суда 
в это же время слушалось граж-
данское дело о разделе имуще-
ства. Две сестры и родной брат 
не могли поделить большой дом 
умершего отца. Страсти разго-
релись нешуточные, а соседи и 
родственники с большим вни-
манием наблюдали за схваткой 
ещё недавно близких людей. 

Как низко пала нравствен-
ность, как высок накал вспы-
хивающей у человека ярост-
ной злобы. Она-то и привела 
молодого парня на скамью 
подсудимых. 

(Окончание следует).

Теперь сиди и думай
Cуд да дело | Ярость, взявшая верх над благоразумием, может пустить под откос человеческую жизнь 
Прежде чем говорить о самом преступлении, унёс-
шем жизнь человека, надо сказать несколько слов 
о том, как расследовалось это уголовное дело и 
как оно шло до суда. Больше года длилось рассле-
дование, хотя подозреваемого можно было задер-
жать уже в день преступления. В этом уголовном 
деле как в зеркале отразились принципы работы 
правоохранительной системы. Изучая документы, с 
сожалением отмечаешь, что неторопливость многих 
сотрудников органов внутренних дел и Следствен-
ного комитета, стремление сбыть с рук  хлопотное 
разбирательство, стали не исключением из правил, 
а самими правилами следствия. Самое тревожное, 
что руководители этих органов, видимо, свыклись с 
пороками и не торопятся от них избавляться. 

О глАвНОМ

Полторы сотни матерей со всей России 
собрались в столице Ингушетии, 
чтобы обсудить вопросы социальной 
поддержки семьи и роль национальных 
традиций в воспитании детей 
тамара ГашимоВа
воронеж – Назрань – Магас — воронеж

Впервые небольшая Республика Ингушетия, на-
селение которой составляет 450 тысяч человек, стала 
площадкой столь масштабного мероприятия. Ведь на 
Всероссийскую конференцию «Сердце матери-сердце 
России» Всероссийского общественного движения 
«Матери России» съехались делегации из 62 регионов 
нашей страны. Среди гостей - тринадцатикратная пара-
лимпийская чемпионка, восемнадцатикратная чемпионка 
мира, депутат Государственной думы РФ Римма Батало-
ва, народная артистка России, актриса театра «Ромэн» 
Екатерина Жемчужная, выдающаяся актриса Зинаида 
Кириенко. Воронежскую область представляли пред-
седатель регионального отделения движения Наталия 
Вожова и  руководитель отделения в Репьевском районе 
Софья Мукашева. 

Семья – всему начало
- На земле нет человека дороже мамы, нет ничего бес-

корыстнее и драгоценнее материнской любви, - подчер-
кнул, открывая работу конференции, глава Республики 
Ингушетия Юнус-Бек Евкуров.  - Неиссякаемая доброта 
и душевная щедрость матери на протяжении всей жизни 
оберегают нас от невзгод, служат надежной опорой и 
защитой в самых сложных ситуациях. Подарить жизнь 
маленькому человеку, вскормить и взрастить его, хранить 
от невзгод, порой жертвовать собой ради счастья детей 
— это и есть святое предназначение женщины. И чем 
больше детских голосов звучит в доме, тем счастливее 
этот дом. 

Участвуя в работе конференции, была солидарна с об-
щим мнением участниц: не надо делить семью на мать, отца 
и детей, как это предлагается во многих законодательных 
документах, различного рода международных конвенциях. 
Семья едина.  

 - Нам навязывают чуждые образы и примеры, кото-
рые наши дети впитывают, как губки, - убеждена доктор 
исторических наук, заместитель директора НИИ имени 
Ахриева Зейнеп Дзарахова. - Сегодня для всех нас спасе-
ние — в семье. Только семья сможет оградить ребенка от 
того негатива, что происходит в жизни. В основе любой 
семьи — доброта, долг перед родственниками, обществом, 
страной. У ингушей только два раза прощают мужские 
слезы: когда теряют мать и когда теряют Родину-мать. 
Только мать закладывает в ребенка основные ценности, 
понятия, знакомит с миром. От того, как она это делает, 
зависит характер и судьба её ребенка. У ингушей на про-
тяжении всей жизни тёща и зять никогда не встречаются.  
Нет такой нравственной нормы, посредством которой мог 
бы зять выразить своё уважение женщине, воспитавшей 
его жену, мать его детей, хранительницу очага и традиций. 
У нас говорят — портится мужчина - портится семья, 
портится женщина — портится весь народ. 

Услышав об этом обычае, многие участницы конфе-
ренции, мягко сказать, удивились. А что если тёще и 
тестю понадобится помощь: в больницу, скажем, отвезти 
или по хозяйству подсобить? Но сопровождавшие нас 
мужчины заверили: они постоянно помогают родителям 
своих вторых половинок, но только через братьев или 
друзей. Финансовую помощь, конечно же, осуществляет 
зять через свою жену. 

К слову, проехав по территории республики, мы не 
увидели ни одного маленького дома. Все они, как одно-, 
так и двухэтажные, были окружены верандами и крыты-
ми переходами, объединяющими жилые и хозяйственные 
строения, и занимали большую часть двора. Как нам 
объяснили, строить маленькие дома нет смысла. Семьи 
в Ингушетии большие, родители с тремя детьми много-
детными не считаются, потому как в среднестатистиче-
ской семье - от четырёх (как у президента республики) 
до восьми детей. Часто приезжают не менее многочис-
ленные родственники. Всех надо разместить, а потом и 
спать уложить. Крытые переходы позволяют обойти всё 
хозяйство, не выходя летом под палящее солнце. И ещё 
один штрих: отправившись за сувенирами на рынок, мы 
немного заплутали. Видя наше замешательство, про-
давщицы двух соседних ларьков, не дожидаясь пока мы 
к ним обратимся, тут же оставили товар и с готовностью 
предложили свою помощь. 

Христианский храм на дне ущелья
«Почему именно Ингушетия стала местом встречи 

активисток набирающего силу движения?» – этот во-
прос интересовал многих участниц. По словам пред-
седателя движения «Матери России», члена Комитета 
Совета Федерации по социальной политике Валентины 
Петренко, выбор не был случайным, ведь республику 
населяют крепкие многодетные семьи, где сохраняется 
культ матери, как главной хранительницы семьи и на-
рода. 

- Принимая представителей других регионов, мы хотим 
показать, как живёт и развивается Ингушетия, те позитив-
ные процессы, которые сейчас происходят в регионе, это 
лишь часть того, что мы наметили и планируем сделать, 
- пояснил Юнус-Бек Евкуров. 

(Продолжение следует).

Софья Мукашева и Наталия Вожова вручают  
Валентине Петренко зольную куклу,  
выполненную руками репьёвских мастериц.

Ф
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Ответы на сканворд (18 декабря)
По горизонтали: Типаж. Взвод. Айва. Желоб. Скрип. Африка. Бадан. Отвар. Бас. Тесто. Трал. Вердикт. Фреска. Торги. Стыд. Лю-
церна. Сутана. 
По вертикали: Буйвол. Тяжба. Дворец. Палка. Титр. Жаба. Бекон. Астра. Эверест. Офис. Скот. Закат. Тест. Верста. Олива. Акын. 
Рулада.

поздравительная открытка

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 30.12.2009г. № 1140
ОАО «Молочный комбинат «Воронежский» предоставляет стандарты раскрытия информации

на 2015 год в сфере теплоснабжения и горячего водоснабжения:

Тарифы на ТеплОвую энергию, 
поставляемую ОаО «Молочный комбинат «воронежский», г. воронеж, 

потребителям воронежской области, с календарной разбивкой
Утверждены Приказом УРТ от 18.12.2014г. № 55/15

№ 
п/п 

Тарифы на тепловую энергию               

горячая
вода  

отборный пар давлением         острый  
и редуци-
рованный

пар   

от 1,2  
до 2,5  

кг/кв. см

от 2,5  
до 7,0  

кг/кв. см

от 7,0  
до 13,0

кг/кв. см

свыше  
13

кг/кв. см
С 1 января 2015 года по 30 июня 2015 года                     

1. Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии (без НДС): 
одноставочный, рублей/Гкал          1038,79 X    X    1042,4 X    X    
Население (тарифы указываются с учетом НДС) <*>:                              
одноставочный, рублей/Гкал          1225,77 X    X    X    X    X    

С 1 июля 2015 года по 31 декабря 2015 года                     
2. Потребители, оплачивающие производство и передачу тепловой энергии (без НДС): 

одноставочный, рублей/Гкал          1106,88 X    X    1042,4 X    X    
Население (тарифы указываются с учетом НДС) <*>:                              
одноставочный, рублей/Гкал          1306,12 X    X    X    X    X    

Ре
кл

ам
а

Информация о наличии (отсутствии) технической возможности 
доступа к регулируемым товарам и услугам регулируемых организаций, а также  

о регистрации и ходе реализации заявок на подключение к системе теплоснабжения
№  
п/п Наименование показателя Значение

1 количество поданных и зарегистрированных заявок на подключение к системе 
теплоснабжения 0

2 количество зарегистрированных заявок на подключение к системе теплоснабжения 0

3 количество исполненных заявок на подключение к системе теплоснабжения 0

4 количестве заявок на подключение к системе теплоснабжения, по которым принято 
решение об отказе в подключении 0

5 резерв мощности системы теплоснабжения(Гкал/сутки) 4,80

6 Справочно: количество выданных техусловий на подключение 0,00

7 инвестиционная программа -

В полном объеме информация размещена на сайте в сети Интернет www.molvest.ru Реклама

10 января свой юбилейный день рождения отметила Заслуженный врач РФ, 
почётный гражданин Новохопёрского муниципального района  

Людмила Григорьевна ГудЗаЛова
Людмила Григорьевна проработала врачом 

акушером-гинекологом в Новохоперской район-
ной больнице более 45 лет, из них в должности 
заведующей акушерско-гинекологическим от-
делением – 40 лет. Высококвалифицированный, 
добросовестный специалист, талантливый орга-
низатор, чуткий, отзывчивый человек, готовый 
прийти на помощь в любую минуту – такую 
безупречную репутацию снискала Людмила Гри-
горьевна у своих пациентов.

Возглавляемая ею акушерско-
гинекологическая служба на про-
тяжении ряда лет входит в десятку 
лучших в Воронежской области.

Умелые руки Людмилы Гри-
горьевны помогли появиться на 

свет тысячам жителям Новохоперского района 
и спасли не одну жизнь.

Обладая большим теоретическим и практи-
ческим опытом, Людмила Григорьевна является 
наставником молодых коллег. Пользуется за-
служенным уважением и авторитетом у жителей 
Новохоперского района.

Совет народных депутатов и администрация 
Новохоперского муниципального района сердеч-

но поздравляют  Людмилу Григо-
рьевну с днем рождения. Выра-
жая искреннюю благодарность 
за многолетний добросовестный 
труд, желают счастья, здоровья, 
семейного благополучия и ис-
полнения всех желаний!

Издание объединило более 
ста авторов – из России, Казах-
стана, Украины, Израиля, США 
и других стран. Выпустила аль-
манах редакция воронежского 
журнала «Подъём» в творче-
ском содружестве с ассоциаци-
ей «Лермонтовское наследие» 
и литературным фондом «До-
рога жизни». Среди авторов 
– Евгений Евтушенко и Юрий 
Ряшенцев, Глеб Горбовский 
и Евгений Рейн, Константин 
Кедров и Станислав Куняев. 
Достойно представлен и Во-
ронеж: в книгу вошли творения 
Валентина Нервина, Евгения 
Новичихина, Александра Не-
стругина, Сергея Попова, Га-
лины Умывакиной и других. 
По традиции ежегодник по-
свящён нескольким поэтиче-
ским круглым датам 2014 года. 
Упоминание главной из них 
– 200-летия со дня рождения 

М.Ю.Лермонтова – вынесено 
на обложку. В альманах вклю-
чены, кроме стихов, несколько 
эссе: не только об авторе «Героя 
нашего времени», но и об Анне 
Ахматовой, Николае Старши-
нове, Николае Асееве… 

- Мы, воронежские поэты, 
этот год необычно начинали, 
- поделился воспоминаниями 
главный редактор «Подъёма» 
Иван Щёлоков. – В январский 
морозный день совместно с 
Союзом композиторов провели 
замечательный вечер: авто-
ры читали стихи, а музыкант 
сразу подбирал к ним музыку. 
Нынешнее мероприятие – одно 
из завершающих Год культуры, 
который логичным образом 
перетекает в Год литературы. 
Думаю, в 2015-м воронежцев 
ждёт ещё немало замечатель-
ных мероприятий. 

Открылся вечер песня-
ми воронежских бардов на 
стихи наших земляков. Глав-

ный редактор «Дня поэзии», 
вице-президент литератур-
ного фонда «Дорога жизни» 
Андрей Шацков напомнил 
собравшимся о том, как возник 
альманах: 

- Его выпуск начался в 1956 
году. Идея принадлежала по-
эту Владимиру Луговскому. 
Попасть на страницы «Дня 
поэзии» всегда было великой 
честью. Альманах набирал обо-
роты, достигая немыслимых 
по нашим временам тиражей: 
100 тысяч, 150 тысяч… А по-
том пришли 1990-е, и поэзия 
отступила на кухни, а её место 
заняли политики. В 2006 году я 
работал референтом тогдашнего 
министра культуры Александра 
Соколова. И однажды он собрал 
«круглый стол» поэтов. Кого 
там только не было! В разговоре 
участвовали семь лауреатов 
Государственной премии! Раз-
говор получился бурный. Ми-
нистр слушал, слушал, а потом 

спросил: «Товарищи поэты! 
А есть ли у вас какое-нибудь 
общее желание?» - «Возродите 
нам «День поэзии»! 

Нынешний тираж, конечно, 
не сравним с прежними, однако 
новые выпуски пользуются 
неизменным интересом у лю-
бителей поэзии. К изданию 
большинства из вышедших 
после второго рождения выпу-
сков альманаха так или иначе 
оказался причастен Воронеж. 

- Когда в 1956 году вышел 
первый выпуск, это было чудо! 
– вспоминал на презентации в 
Никитинке московский литера-
турный критик, член редколле-
гии альманаха Лев Аннинский. 
– Я был тогда студент-филолог. 
И не знал, что однажды стану 
его участником… Тогда сразу 
два поколения прорвались 
в официальную советскую 
печать. То, из которого вышел 
Окуджава: поколение смертни-
ков, которое ушло на фронт. И 
следующее за ними поколение, 
к которому и я принадлежал. 
Я называю их - последние 
идеалисты, спасёныши Вели-
кой Отечественной. Нам не 
суждено было, как старшим 
братьям, умирать в окопах. 
Но нам довелось принять это 
наследие. 

Приветствовал воронежских 
любителей поэзии и главный 
редактор журнала «Юность» 
Валерий Дударев: 

- У вас земля особая! Во-
ронеж – абсолютно литера-
турный город. И ваш «Подъ-
ём» - уникальный журнал, 
федерального значения. Мы 
все связаны. Поэты, которые 
печатаются в «Юности», пу-
бликуются и в «Дне поэзии», и 
в «Подъёме». Поэзия – единое 
пространство! 

Также приехали на презен-
тацию, чтобы почитать свои 
стихи воронежцам, Александр 
Климов-Южин, Владимир 
Шемшученко. Второй из них 
в какой-то момент взял в руки 
гитару: оказывается, он и с на-
шими бардами давно дружит. А 
затем свои стихи читали поэты 
из нашего города. Не в порядке 
какой-нибудь «иерархии», а 
строго в алфавитном. Как и на 
страницах «Дня поэзии», где 
все поэты говорят с читателем 
и Вечностью на равных.

Единое пространство
Культура | В Никитинской библиотеке прошла презентация всероссийского альманаха 
«День поэзии – XXI век» 
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Виталий черниКоВ

Чтобы стать его участни-
ком, достаточно прислать до  
1 марта 2015 года свои расска-
зы, эссе, стихи, литературные 
зарисовки. 

Темы могут быть следую-
щими: «Что значит быть чело-
веком нравственным?», «Ваше 
отношение к истории, к стар-
шему поколению», «Может ли 
человек безнаказанно оставать-
ся в дисгармонии с природой?», 
«Что значит быть хозяином 
своей судьбы?», «Как книги 

помогают ориентироваться в 
окружающем мире?» 

Работы необходимо отпра-
вить в редакцию по адресу: 
394036, г.Воронеж, ул. Ко-
миссаржевской, 4а, редакция 
газеты «Коммуна», конкурс 
«Мы - люди нового века». Или 
на электронную почту: mail@
kommuna.ru. Лучшие работы 
будут опубликованы  на стра-
ницах газеты «Коммуна», а 
победители получат ценные 
призы.

«Мы – люди нового века»
Так называется конкурс, который объявляет ре-
дакция газеты «Коммуна»  для учащихся средних и 
среднеспециальных образовательных учреждений 
города Воронежа и Воронежской области. 

СЛОВО В ГАЗете–  
ОтКЛИК В ИНтеРНете

communa.ru

17.01.2006 года. Николай Кардашов.  
«ВНимая ужасам ВойНы...»

Наталья Мишустина (Хилько): «Олейникова Марфа Се-
меновна была моим педагогом по русскому языку и литературе 
в Высокинской средней школе Лискинского района. С благо-
дарностью и любовью вспоминаю её уроки. Помню и молодую 
семью учителей Кардашовых – Татьяну и Николая, который в 
последствии стал журналистом. Поскольку регулярно бываю в 
гостях у своей сестры-железнодорожницы в Лисках, знаю: Нико-
лай пишет всегда честно, справедливо, душевно, иногда –  горько, 
больно, тревожно, и никогда – равнодушно! 

Сейчас я от малой родины далековато. В городе Курчатове Кур-
ской области, работаю на атомной станции. Случается заниматься 
литературным творчеством – писать стихи, сценарии, заметки. И 
когда мои коллеги интересуются, откуда у меня такие «таланты», 
отвечаю: «В школе научили. В простой сельской школе».

 06.01.2015 года. Тамара Гашимова. «Дом роДНой».
Анастасия: «Молодцы Александр и Светлана Качура из  

репьёвского села Фабрицкое, у которых минувшим летом 
появился в семье пятнадцатый ребёнок! Достойный пример для 
подражания. Спасибо автору за душевное повествование: прямо 
слезы на глазах навернулись».

06.01.2015 года. Борис Ваулин. «жДём ВесНы?»
Станислав: «После праздничной службы в храме ехал по 

Воронежу и видел, что город потихоньку убирается от снега. 
Машины, другая техника. Это здорово, конечно, но как-то запо-
здало. Снег уже стал, словно камень, слежался, смерзся. Поэтому 
ирония автора  вполне оправданная».

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
мужчина изувечил собаку

В середине минувшего декабря в одну из ветеринарных 
клиник Воронежа неравнодушные граждане привезли с улицы 
Суворова собаку, пострадавшую от рук мужчины. 

Животное пришлось длительное время лечить. Сотрудники 
ветклиники обратились в отдел полиции №1 УМВД России по 
Воронежу. Для установления личности человека, проявившего 
бессердечие, участковые уполномоченные полиции провели 
многочисленные опросы граждан. По подозрению в жестоком 
обращении с животным задержан 39-летний воронежец. Свои 
действия он объяснил тем, что ему очень не понравились лай и 
визг собаки.

Возбуждено уголовное дело по статье 245 УК РФ («Же-
стокое обращение с животными»). В настоящее время уста-
навливается причастность подозреваемого к аналогичным 
преступлениям на территории Железнодорожного района 
областного центра.

у селянина изъяли две гранаты
Две гранаты Ф-1 были обнаружены сотрудниками полиции 

в ходе обыска на территории домовладения неработающего 
жителя села Старая Хворостань Лискинского района. 

По заключению экспертов, гранаты находились в исправном 
состоянии. На них ещё остались следы заводской краски, а тро-
тил не утратил своих энергетических свойств. Селянин заявил, 
что гранаты он нашёл, однако полицейские усомнились в этой 
версии. У них имеется информация о причастности к данно-
му факту группы лиц, занимающихся раскопками в местах 
ожесточённых сражений в ходе Острогожско-Россошанской 
наступательной операции во время Великой Отечественной 
войны.

По факту незаконного приобретения, сбыта и хранения 
взрывных устройств возбуждено уголовное дело согласно части 
1 статьи 222 УК РФ. 

Полицейский сбил девушку
В Россоши Воронежской области в результате ДТП постра-

дала 16-летняя местная жительница. Это произошло 11 января 
на улице Кооперативная. 

Наезд на девушку, которая пересекала проезжую часть вне 
зоне пешеходного перехода, допустил сотрудник ОМВД России 
по Россошанскому району, ехавший в свободное от службы время 
на личном автомобиле. Девушку, получившую ушибы, доставили 
в медучреждение. 

Согласно результатам медицинского освидетельствования, со-
трудник полиции был трезв. Для выяснения всех обстоятельств 
произошедшего ГУ МВД России по Воронежской области на-
значено проведение служебной проверки. По её результатам 
будет принято процессуальное решение в соответствии с дей-
ствующим законодательством, сообщает пресс-служба Главного 
управления.

анатолий КруГЛоВ.

Автор проекта Андрей Шацков.

КОРОТКО
обо Всём

Реклама. twitter.com/KommunaNews

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.

Продам 
гараж

площадь 47 кв. м, 
два уровня, кооператив  

«Сокол», по адресу:
Коминтерновский район, 

ул.Еремеева, 6а.
Цена на момент публикации – 600 

тыс. руб. Торг уместен. 

Тел.: 8-903-653-69-18, 
292-46-48.
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Организация 
примет на рабОту 

менеджера пО рекламе 
оформление по ТК рф.  
условия – выгодные. 

резюме направлять по адресу: 
mail@kommuna.ru
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